



## PV Réunion de Comité Directeur N°5 – 2022/23 du 25-03-2023

### Les membres :

Présents : AL MUFTI R, BEAUJANNOT M., BOURGEON J-F., CHAPELLON M-P., CLUZEL F., DANTONY R., DILDARIAN J-C., GAFFORINI L., GENTILE A., GILBERT M., GIRARD V., LABARTHE R., LACQUIT C., MULAS DUFFOUX J., NEGRELLO A., PERRIER C., REA V., SCOMPARIN J., SERRES A., SIBUT C., TAEYE C., USCLADE V., VACHER P., VIGUIER B., VINCENT P.

Excusés : CELLIER J., DEPETRIS P., DUTHEL G., RIGAUD S., SAN JOSE G.,

Absents : NAVARRO D., THEOULE J.,

Invités : CHASSARD P.Y., LEMAIRE E., MORATA G.,

Présidents de Comités : BRUN C. (CD01), MOPIN M. (CD38), NEGRELLO L. (CD15), NIVELON G. (CD63), VINCENT J.L. (CD03).

Excusés : BOUSELOUGIA R. (CD2607), JACQUIER D. (CD74)

Absents : CAGNON M. (CD73).

Le Comité Directeur a lieu en visioconférence et débute à 9h30.

### **1. Ouverture Président.**

Joël Scomparin remercie toutes les personnes présentes (élus et Présidents de Comités). Il évoque ensuite la triste nouvelle du décès de Robert Chevalier, Président du SCA Cusset dans l'Allier qui travaillait également en collaboration avec la Ligue sur les dossiers PSF.

Joël Scomparin annonce que la barre des 81 000 licences a été franchie, qui représente une hausse de près de 11%. Il faut également ajouter 10 000 licences (basket contact, basket école, basket tonic). La Ligue ARA est toujours la 1<sup>ère</sup> Ligue de France. Un grand merci aux clubs, aux Comités et à tous les bénévoles.

Le quorum de ce Comité est atteint avec 23 présents.

### **2. Infos Fédérales : Joël Scomparin**

Suite au Comité Directeur Fédéral qui a eu lieu le 18 février 2023 :

- Il faudra prévoir une AGE avant l'AG Fédérale pour toutes les Ligues et Comités suite au changement de statut pour les votes des délégués ;
- En 2028, parité des membres au niveau des Ligues et en 2024 pour la FFBB et aucune modification pour l'instant pour les Comités ;
- Le Campus 2023 aura lieu du 24 au 27 août à Brest ;
- Plan INFRA et 5000 terrains : Il y a eu 267 dossiers validés. Pour ARA, 14 pour 5000 terrains et 34 sur le plan INFRA ;
- Baisse de 8% de l'enveloppe globale pour le PSF ;
- La FFBB va augmenter sa quote-part de licence. Augmentation sur le socle et sur les extensions.

Une réunion de Zone s'est tenue le 18 mars 2023 à Chalons (la Ligue Bourgogne-Franche-Comté, la Ligue ARA et les 18 Comités qui composent ces deux Ligues). La date du TDE, qui aura lieu la saison prochaine à Lons le Saunier, a été fixée aux 5-6 et 7 janvier 2024 avec une arrivée possible le jeudi après-midi. La participation de la Ligue Bourgogne-Franche-Comté sur les deux dernières éditions n'est toujours pas réglée.

Echanges sur le barème des officiels sans vraiment de débat.

PPF pour les U13-U14 et U15.

### La Ligue :

- Participation pour la 1<sup>ère</sup> fois au COMICE de Feurs les 17-18 et 19 mars 2023 avec un tournoi 3x3 : très belle expérience ;
- Challenge Benjamin le 19 mars à Veauche : 33 filles et 32 garçons (1 blessé le matin). Les six vainqueurs iront à Paris le 21/22 avril pour la finale nationale ;

- Candidatures pour les finales régionales de Jeunes qui auront lieu le dernier weekend de mai et 1<sup>er</sup> weekend de juin ;
- Un conseil d'honneur va être remis en place (décision en bureau) avec à la présidence Joël GEYNET ;
- Renouvellement pour les Comités des aides (2000 €) aux apprentis qui entreront en formation à l'IFRABB ;
- Baisse des subventions par rapport à nos trois Pôles Espoirs. Elle va passer de 60 000 € à 28 000 € pour cette année et sera supprimée la saison prochaine. La Région n'aidera plus les Pôles Espoirs ;
- Montée en puissance des incivilités sur notre territoire. Il faut rester vigilant et amener des actions.

Jean-François Bourgeon : on a organisé une réunion en visioconférence avec les parents des jeunes arbitres pour conseiller sur la meilleure façon de gérer certaines situations difficiles sur les terrains. Un retour très positif sur cette initiative.

- Pour finir sur une bonne nouvelle : la Ligue n'augmentera pas sa quote-part licence cette année.

### 3. Règlement intérieur, livret d'accueil, RSO

Les documents ont été envoyés en amont mais un peu tardivement.

Michel Gilbert : le règlement intérieur concerne-t-il la Ligue ou celui évoqué dans les statuts ?

Éric Lemaire : non celui-ci concerne les salariés mais également les élus dans certains cas.

Richard Dantony : bonne idée de reporter le vote pour pouvoir relire. Qui est le correspondant éthique ? Peut-on créer un Comité d'éthique ?

Janine Mulas : c'est noté, on attend les propositions.

Gérald Nivelon : il serait prudent de prendre contact avec Stéphanie Pioger.

Joël Scomparin propose de laisser jusqu'à mercredi soir pour faire des retours et un vote sera ensuite décidé à distance vendredi.

### 4. Compétitions

Calendriers sportifs :

Deux réunions ont eu lieu avec les Comités.

L'objectif :

- Volonté commune d'harmoniser la lisibilité des calendriers pour les clubs ;
- Répondre aux demandes de libérer les weekends des vacances scolaires.

La proposition V1 est soumise à validation aujourd'hui. Joël Scomparin rappelle que les documents de travail ne doivent pas être diffusés avant validation.

Michel Gilbert : quelques coquilles à corriger sur le document

**Vote : Approuvé à l'unanimité**

Les grilles de rencontres :

Il semblerait que nous ne travaillions pas sur la même grille que les Comités. Celle de la Ligue a donc été modifiée pour être identique.

**Vote : Approuvé à l'unanimité**

Projet U13 :

Il a été évoqué d'avoir une deuxième équipe en Ligue (en cours de saison) sous certaines conditions cumulatives :

- Composition de l'équipe 1 avec 10 brûlé(e)s ;
- Toujours 50% de première année sur la feuille de match ;
- Aucun muté ou prêt dans la composition de cette équipe.

Michel Gilbert : y a-t-il eu réflexion pour les équipes CTC ?

Joël Scomparin : les mêmes règles seront appliquées.

Gérald Nivelon : il faudrait qu'une inter équipe du plus haut niveau soit considérée comme équipe 1.

Pierre Vacher : je ne pense pas que ce projet concernera beaucoup de clubs au vu des conditions.

Laurence Gafforini : la 1<sup>ère</sup> condition est très restrictive : 8 brûlé(e)s serait bien car 10 c'est beaucoup.

Joël Scomparin : après discussion, le nombre de 10 a été choisi pour éviter les descentes de joueurs joueuses de l'équipe 1 en équipe 2.

Céline Lacquit : confirme qu'il faut rester strict sur les brûlés.

Gérald Nivelon : il faut règlementer comme il faut sur les CTC pour ne pas indirectement leur donner un avantage.

Les situations des équipes CTC et IE seront étudiées dans un second temps.

Possibilité d'avoir une 2<sup>ème</sup> équipe. Vote : 1 voix contre - adopté

Pour les 3 conditions + situation des équipes CTC. Vote : adopté à l'unanimité.

Une proposition pour les CTC sera faite au prochain Comité Directeur en avril.

Point réglementaire à propos des descentes de Nationale :

Article 47 pour la RM3 – RF3 : ajouter au règlement « sous réserve de descentes supplémentaires ».

Vote : adopté à l'unanimité

Championnat U17M – (U18 F ?) :

Proposition expérimentale d'obliger un jour fixe le dimanche pour maximiser le taux de désignation avec possibilité de dérogation pour le samedi sur attestation de la mairie.

Pierre-Yves Chassard : au regard du nombre de dérogations qui sont traitées cette année, plutôt proposer un jour fixe (le dimanche) plutôt qu'un horaire.

Franck Cluzel : est d'accord avec la proposition de Pierre-Yves Chassard. Juste faire attention, pour info, aux multiples modifications en séniors au démarrage de la 2<sup>ème</sup> phase, avec un nombre important de rencontres le dimanche.

Lionel Sorlut : avec cette proposition, ça va libérer un nombre d'arbitres car, en majorité, ils évoluent dans ces catégories. La couverture pour le samedi sur les catégories jeunes serait favorisée.

Gérald Nivelon : la catégorie U18F est différente par rapport à la NF3 le dimanche après-midi.

Pierre-Yves Chassard : laisser de la souplesse sur les U18F mais pourquoi pas passer les U15M sur le dimanche.

Pierre Vacher : c'est compliqué en catégorie U18F pour imposer le dimanche. Laisser la passerelle pour que les U18F puissent évoluer en catégorie séniors.

Laurence Gafforini : même problématique que Pierre Vacher

Vote pour les U17M : adopté à l'unanimité

## **5. PPF – Projet Performance Fédéral : Greg Morata**

Dates pour les détectations :

- Du 8 au 10 avril TIS U14 à Mâcon
- Du 20 au 23 avril TIP U15 à Dijon : tournoi qualificatif – 2 équipes qualifiées
- Du 17 au 20 Mai TIZ finale nationale U13 à Voiron
- Du 16 au 21 Mai TIP U15 finale nationale à Angers

Les entrées au pôle France (deux filles) :

- Wallen RHENNAN
- Valentine COMBES

Une 3<sup>ème</sup> jeune fille était sur la liste complémentaire : Alice COUBLE

Pas de garçon pour cette année.

Études des dossiers Élités du 10 avril au 15 mai par l'équipe technique de la Ligue :

- U15 F : 9 dossiers pour 6 places
- U 15 M : 11 dossiers pour 6 places
- U18 F : 6 dossiers pour 5 places
- U18 M : 1 dossier pour 1 place

La Ligue a fait la demande de trois places supplémentaires : 1 en U15F – 1 en U15M – 1 en U18F

## 6. Point RH : Pierre-Yves Chassard

Recrutement : Jérémy Vial à partir du 3 avril 2023 sur un poste d'accompagnateur et de coordonnateur de formation.

Départs (à venir) :

- David TRUCVALLET a réussi son concours de CTS et aura son poste en Bourgogne-Franche-Comté au 1<sup>er</sup> septembre
- Margot JORET: projet personnel
- Lucas ANSELMINI: projet personnel
- Charlène COLETTE => passe son concours cadre d'état – possibilité de départ

Transfert interne : Greg Morata basculera en majorité de son temps sur le poste de Directeur Technique.

## 7. Projet Ligue : Greg Morata – Pierre-Yves Chassard – Éric Lemaire

Le Comité Directeur ayant émis le souhait de formaliser un projet Ligue suite au séminaire du mois de novembre et différentes réunions de bureau, une réunion avec Pierre-Yves Chassard, Éric Lemaire et Greg Morata a eu lieu à la demande de Joël Scomparin pour travailler sur la formalisation d'un document. Il est prêt et sera transmis dans la semaine à tous les membres du Comité Directeur. Il reste quelques points à valider.

Greg, Éric et Pierre-Yves présentent le document par le biais de slides.

Pierre-Yves Chassard clôture ce point projet et présente la méthode pour l'élaboration du budget prévisionnel qui est semblable à la saison passée :

- Finalisation ;
- Envoi du document aux membres du Comité Directeur ;
- Visioconférence d'échanges et d'explications ;
- Vote au prochain Comité Directeur (29 avril).

Questions :

Michel Gilbert : *n'y a-t-il pas de baisse sur les subventions de la FFBB par rapport aux Pôles Espoirs ?*

Joël Scomparin : *non c'est la région. La FFBB a maintenu ses aides pour l'instant.*

Gérald Nivelon : *pour le budget prévisionnel, il faudrait intégrer une éventuelle baisse des subventions notamment au niveau du PSF.*

Greg Morata : *comme on est la seule région qui n'aide pas les structures pour l'accès vers le haut niveau, le DTN a précisé qu'il fallait faire une demande supplémentaire via la FFBB et l'ANS.*

## 8. Divers

Joël Scomparin : Jean-Pierre Hunckler ne sera pas présent le 5 avril, son emploi du temps ne lui permettant pas. Le rendez-vous est décalé en mai ou en juin.

Marie-Pierre Chapellon : je fais un retour sur le Projet Sportif Fédéral. On est 11 experts retenus.

Thématique 1 : Dylan Savoi et Jean-Claude Dildarian ;

Thématique 2 : Gilles Duthel et Michel Gilbert ;

Thématique 3 : Corinne Taeye et Alexandre Dubois ;

Thématique 4 : Margot Joret, Dominique Barre et Célia Choron ;

Thématique 5 : Valérie Réa et moi-même.

Un accompagnement sera proposé à chaque club ou comité qui en fera la demande.

Féminisation : une enquête a été envoyée à toutes les femmes dirigeantes ainsi qu'aux Comités pour envoi dans les clubs. Je remercie par avance chacune des membres du Comité directeur de faire une réponse ; comme suite le programme Dirigeantes 2024 pour la ligue sera alors mis en place.

Label citoyen MAIF : les dossiers sont en cours d'instruction par Valérie Réa et moi-même pour la ligue et par la commission fédérale ; 13 ont été déposés en ARA.

Femmes sur tous les terrains : 17 dossiers au niveau national ont été déposés seulement 3 pour ARA.

Michel Gilbert : relance sur les documents pour les dons pour les impôts. Je n'ai pas eu de réponse.

Joël Scomparin : Virginie de la comptabilité est en train de s'en occuper.

Chantal Sibut : est-ce que la licence AS existe toujours ?

Gérald Nivelon : la licence AS CTC continue d'exister pour :

- AS poliste
- AS CTC pour les niveaux de compétition Championnat de France, Championnat Régional, quel que soit la catégorie d'âge et le genre
- AS U20 - dispositif spécifique

Il n'y a plus besoin de licence AS CTC sur les compétitions départementales

Jean-François Bourgeon : toutes les instances se plaignent des aides et des subventions. De notre côté nous faisons des efforts sur les nouvelles thématiques et en retour toutes les aides baissent. N'y aurait-il pas un moyen de faire pression pour se faire entendre et continuer de vivre auprès de nos politiques.

Joël Scomparin : une pétition du Président du Cros et des Présidents de Ligue a été signée avec pour l'instant aucun retour.

Christophe Brun : question pratique sur la finale du challenge Benjamins : quand a-t-elle lieu ?

Joël Scomparin : arrivée le vendredi matin pour jouer l'après-midi. Après, ils assistent au match de Coupe de France.

Gérald Nivelon : remercie Jérôme Duffoux de la Commission Régionale de Discipline pour son implication et son aide et sa collaboration pour lutter contre toutes les incivilités.

Plus rien n'étant à l'ordre du jour, la réunion se termine à 12h00.

La Secrétaire Générale  
Janine MULAS

Le Président  
Joël SCOMPARIN

